
王光亞昨日在北京會見了訪京的曾俊華。在會前拍照時段，王
光亞被在場採訪的香港記者問及香港新一屆特首選舉時強調

說：相信香港一連幾場選舉，一定會在特區政府領導底下，按照基
本法和香港有關法律，能夠有序地進行，能夠很順利地產生選舉的
結果。

晤曾俊華商經貿合作
被問及有沒有留意人選，王光亞則笑說：「人選在你們手裡，不

在我手裡。」

曾俊華在會面中表示，他是次到訪北京，是和有關金融、商貿部
門溝通，重點是跟進國務院副總理李克強早前訪港時提出的逾36項
措施：「差不多40項不同的措施，跟進進展怎麼樣。」

感謝港府大量準備工作
王光亞就形容這經濟合作措施覆蓋面又深又廣，有助深化內地與

香港的合作關係，推動香港經濟及金融發展，並相信曾俊華此行會
有很多收穫，又讚揚在李克強訪港期間，特區政府作了很好的準
備：「我上次到香港訪問的時候，你們做了很好的準備工作，包括
8月份李（克強）副總理的訪問，你們又做了大量的準備工作，令
整個訪問都比較順利，非常感謝你們。」

■唐英年探訪正昌環保科技公司。 香港文匯報記者劉國權 攝

■唐英年在劉展灝陪同下，了解手錶裝嵌工序。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■選管會主席馮驊昨在出席特首選舉指引公眾諮詢會
時指，選管會將於下月正式公布特首選舉指引。

香港文匯報記者 攝
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香港飲食業聯合總會再度參選者：

新光集團常務董事總經理胡珠

香港潮州商會副會長張成雄

蘭桂坊控股主席盛智文

蛋撻王行政總裁莊任明

太興環球發展有限公司董事總經理陳永安

大家樂主席陳裕光

香港餐務管理協會主席楊位醒

富臨飯店董事總經理楊貫一

香港稻香集團董事總經理鍾偉平

其他參選者：

味珍香(香港)有限公司主席吳保銳

西貢區飲食業協會主席邱全

煌府酒家董事長陳首銘

港九粉麵製造業商會有限公司理事長馮仲佳

福苑集團主席盧浩宏

宏安集團有限公司主席鄧清河

聯邦酒樓老闆譚兆成

福樓集團董事總經理黃傑龍

製表：香港文匯報記者 鄭治祖

唐英年巡廠 倡支援新興產業
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）明年舉行的香港特首

選舉近期成為城中熱話，國務院港澳辦主任王光亞與

正在北京訪問的特區財政司司長曾俊華會面時回應了

香港記者的提問，指新一屆特區政府行政長官選舉一

定會順利舉行，而未來的特首人選「在你們（香港人）

手裡」。

■王光亞與曾俊華會面。 中新社

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）正考
慮會否參選特首的唐英年，繼續落區

「多聽多看多了解」。他挑選了兩家在
國際建立了自家品牌的中小企，包括
參觀一家手錶廠，及到元朗工業 了
解環保工業發展情況。他在總結全日
行程時強調，香港要發展新興產業，
讓經濟發展多元化，為年輕人提供更
多發展機會，就需要社會以至特區政
府「用大膽思維，跳出現有的框
框」，提供如政策傾斜等實質的支
持，而非讓這些企業「單打獨鬥」：

「6大新興產業在香港有很大的發展空
間，社會各界應該用新思維新角度去
審視現有政策，如何更加好去支援他
們發展。」

參觀錶廠了解市場挑戰
唐英年昨日上午到位於長沙灣的運

年錶業有限公司參觀，了解本地工業
發展情況及面對的困難。公司職員為
他準備了一個簡布會，簡介公司的基
本資料。該公司的東主劉展灝是唐英
年的老朋友，也是香港工業總會副主
席，他與唐英年交流接近20分鐘，並
反映了工業界現時共同面對的問題和
面臨的挑戰。

劉展灝坦言，該公司的生產線從未
離開香港，他相信香港做得到高增值
工種，但認為業界目前面對不少問
題，如歐美等傳統海外經濟巿場差，
企業需要轉型、升級、增值，又期望
可在新興巿場多做工夫。

籲企業同心與政府互動
唐英年隨後參觀了運年錶業的設計

部門和零件裝嵌生產線，除向身旁的
高級公司職員詢問，了解更多詳細資
料，也和手錶設計師及裝嵌手錶零件
的技工聊天，例如問設計師在哪裡畢
業，修讀了多少年設計課程等。

在參觀結束後，唐英年表示，自己
在特區政府任職期間，已透過工業上
的政策去支援中小企進一步發展，並
時時刻刻都感受到中小企好辛苦好努
力去拓展新巿場，認為企業不能夠單
打獨鬥：「企業需要業界同心，同政
府有一個互動和共同努力的關係。」

視察環保工業發展狀況
他下午轉往元朗工業 正昌環保科

技（集團）有限公司參觀，了解環保
工業的發展情況。該公司於1993年成
立，主要業務是處理回收廢油，將廢
油加工成為可循環再用的汽油產品。
公司現時有98名員工，2006年憑 獨
家的「動膜廢油再生技術」奪得國際
大獎IChemE Awards，是首家東南亞
中小企贏得該個獎項。

該公司的職員帶唐英年參觀了廢油
測試機、廢油過濾器以及榮獲國際大
獎的廢油「震動膜」處理器，沿路向
他和其長子唐嘉盛講解，唐英年也對
廢油回收處理的過程甚感興趣，不時
向職員發問了解詳情。

認同業界冀政府增支援
全日參觀行程結束後，唐英年表

示，正昌董事總經理鄭文聰向他反映
了有關企業有單打獨鬥的感覺，並希
望特區政府可以加強支援，他對此表
示認同：「要推動6大優勢產業發
展，政府要同企業和社會人士商討，
透過政府政策、優惠、傾斜去共同發
展。」唐英年坦言，自己連日來參觀
了多家新興產業的公司，是想帶出

「6大新興產業有好大發展空間」這一
個訊息，他認為社會各界應該用新思
維新角度去審視現有政策，想一想如
何更加好去支援他們發展，讓讀理工
科的年輕人得到更多就業機會，找到
合適的工作。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首選舉
「如箭在弦」。選管會主席馮驊昨日在出席
特首選舉指引公眾諮詢會時指，選管會將
於下月正式公布特首選舉指引，較上屆的
公布時間提早2個月，又已將選舉相關的表
格上載到選管會網頁，有需要的人士可以
隨意在有關網頁下載，並承諾會盡量為有
意參選者提供方便。

選管會昨日就新一屆特首選舉指引建議
舉行公眾諮詢會，可能是建議內容已經比
較清晰，只有數位市民出席會議，而出席
者普遍關心的不是特首選舉指引本身，而
是在會上不斷提出如「疑似參選者」的緋
聞甚至公共交通等議題，令馮官不得不多
次重申，希望市民可針對有關指引的內容
提供意見。

馮驊：網上可下載表格
馮驊在諮詢會上，主動回應了近日有報

道指特首選舉相關的表格要待選舉指引公
布後才能提供、影響有意參選人的準備工
作的問題，並強調有關特首選舉的相關表
格現時已可於選管會的網頁下載，並非要
等到選舉指引公布後才準備就緒。而上屆
特首選舉時，選管會於投票日前4個月舉行
指引諮詢會，2個月後正式公布。相比之
下，現時距離特首選舉投票日還有5個月，
選管會已進行諮詢會，他的目標是在下月
正式公布有關指引，較上屆提早2個月。
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為全力競逐年底的特首選舉委員會
界別分組選舉17個飲食界議席，香港

飲食業聯合總會經協商後，推出涵蓋業界翹楚的「全
美鑽石名單」，並以「8000齊選17」為選舉口號，力
求參選者能囊括界別內的全數議席，致力維護香港

「美食天堂」的美譽，期望香港選出尊重及照顧飲食
業界權益的新特首，並提出「4大政綱」：反對標準
工時、關注勞保、輸入勞工、增加活雞輸入，確保投
資者、僱員以至全民共享經濟成果。

「8000選17」列4大政綱
香港飲食業聯合總會會長、自由黨立法會議員張宇

人昨日在記者會上表示，下任特首最重要是做好營商
環境，為業界爭取利益，不要仿效最低工資訂立標準
工時，讓業界自行爭取商機，期望「疑似特首參選者」
盡快提出參選綱領。

他強調，業界的訴求「好單純」，只是 緊業界權
益，又指他們並非盲目反對最低工資立法，而是在訂
立水平起爭拗，「當時聽到政府表明不會影響投資及

競爭能力等，我們認為立法是未嘗不可，最終仍然要
少數人犧牲，而非全民受惠」，並期望標準工時不要

「重蹈覆轍」。

有信心囊括全數17議席
被問及建制派是否只派出一張名單參選飲食界別分

組，張宇人回應時強調，協調名單只 眼業界權益，
而非政黨，只知名單有民建聯及自由黨代表，又形容
去屆候選人是「鑽石名單」，今年則是「全美鑽石名
單」，有信心囊括全數17個議席，「我們每年最多輸
一個，上屆我形容是『鑽石名單』，由於無 更勝鑽
石，故今年名單是『全美鑽石名單』」。

他又指，飲食界代表目前並無心儀的「特首參選
人」，亦無「心水特首」，要待參選者正式「出爐」及
提出管治政綱後再作決定。

立會飲食界 2疑似對手
另外，就明年立法會選舉飲食界議席，張宇人坦

言，暫時有2個「疑似對手」有意角逐飲食界別，但

自己會繼續以「預備競逐」心態辦事，並指業界僱主
一直對他好評如潮，故自己毋懼任何選舉競爭，但又

「大賣關子」說，自己會待提名期時始再決定是否競
逐連任，又指他已經積極培訓「隱形接班人」，做好
兩手準備。

■香港文匯報記者 鄭治祖

信心爆棚

■香港飲食業聯合總會經「全美鑽石名單」出台，
全力競逐選委員17個飲食界別議席。

香港文匯報記者鄭治祖 攝

飲食業聯總「鑽石名單」角逐選委

相信特區政府領導 選舉依法有序進行

王光亞談選特首：
■曾俊華拜訪中國證監會，與證監會主席尚福林會面。 中新社

■曾俊華拜訪中國銀監會，與銀監會主席劉明康握手。 中新社


